
 
COMUNE DI CESENA 

____________________ 
 

ASSESSORATO ALLA PARTECIPAZIONE 
 

 
 

QUARTIERE n. 11 - "RAVENNATE" 
 
 

VERBALE N. 3 - ANNO 2013  
 

 Il giorno 15 APRILE 2013, alle ore 21, presso la sede del Quartiere 
in Martorano di Cesena, via Tancredi Galimberti, 75, si è riunito, a seguito 
di avviso scritto spedito in tempo utile ai consiglieri, in seconda 
convocazione, il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 
Presiede il sig. Fabio Pezzi – Presidente di Quartiere 
 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i sigg.: 
 
Presenti        Cognome e nome dei cons.ri                     Presenti           Cognome e nome dei cons.ri 

P BERARDI VALENTINO P GOLINUCCI DANIELE 

P BRUNELLI FABIO P MAZZONI CRISTINA  

P BRUNETTI FABRIZIO P MERLONI FRANCESCO 

A CASADEI GIACOMO P MONTESI GUALTIERO 

P DALL’ACQUA LAZZARO P PEZZI FABIO 

  AG VALENTINI LUCIA 
 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n.9 consiglieri sui 12 
assegnati al Consiglio e sui n.11 in carica, il Presidente dichiara aperta la 
seduta. 
 



ORDINE DEL GIORNO: 
1)  Dimissioni di un consigliere e sua sostituzione; 
2)  Approvazione verbale seduta 4 marzo scorso; 
3)  Comunicazioni del Presidente; 
4)  Gita di Quartiere: situazione iscritti;  
5)  Proposta di costituzione Comitato per gestione iniziative di partecipazione dei quartieri; 
6)  Bozza nuovo Regolamento dei Quartieri: aggiornamenti e verifiche;   
7)  Dotazione finanziaria Quartiere a.2013: definizione impegni di spesa;  
8)  Presentazione progetto BICIPLAN – Piano generale della mobilità ciclabile:  
     osservazioni; 
9)  Progetto Raccolta differenziata e compostiere nel quartiere Ravennate; 
10)  Ampliamento cimitero di Ronta: situazione; 
11) Iniziativa “Il bambino e il cibo”: incontro pubblico del 17 aprile presso sede Quartiere; 
12) Varie ed eventuali.   
^^^^^^^ 
 
PRIMO PUNTO 
Il Presidente comunica che il sig. Fusconi Denis ha presentato le proprie dimissioni dalla carica di 
consigliere di quartiere (PGN. 23530/454 – 02/04/2013). Viene chiamata a ricoprire la carica, la 
sig.ra Marcuccio Ilaria (notifica PGN. 24079/454 – 03/04/2013), primo dei candidati non eletti della 
lista n. 4 “Partito Democratico”, alla quale il consigliere dimissionario apparteneva, disponibile a 
ricoprire la carica. Considerato che nessuno, in riferimento all’art. 7 Regolamento dei Quartieri ed 
all’art. 58 - commi 1 e 2 del D.Lgs. 267/2000, ha rilievi, opposizioni o contestazioni da fare, la sig.ra 
Marcuccio Ilaria, presente alla seduta, viene convalidata all’unanimità alla carica di consigliere di 
Quartiere. 
 
I consiglieri presenti n. 10/12.  
 
SECONDO PUNTO 
Viene data lettura del verbale precedente e, all’unanimità, viene approvato previa modifica con la 
seguente variazione al punto n. 5 (quinto): 
-“… …- realizzazione di due attraversamenti pedonale rialzati (dosso) nella via Galimberti : 
1° nei pressi civico 75 (sede Quartiere)  
2° più avanti in direzione Cesena, nei pressi delle  strisce pedonali (intervento da prevedere fra le 
“opere di programmazione Quartieri a. 2013”)”.      
 
TERZO PUNTO 
 
 
QUARTO PUNTO 
Ad oggi gli iscritti alla gita a Anghiari per la domenica 28 aprile, risultano essere: n. 15 a 
Martorano; n. 28 a Ronta; n. 32 S. Martino in Fiume. 
 
QUINTO PUNTO 
Relazione il presidente. 
Vista la recente normativa sulla trasparenza delle attività delle pubbliche amministrazioni che 
rende sempre più difficoltosa l’organizzazione di attività/progetti/eventi , è stata ipotizzata la 
costituzione di un Comitato per la gestione delle iniziative di partecipazione nei Quartieri. Il 
Comitato, avendo struttura giuridica di carattere privato, sarebbe svincolato dai rigidi procedimenti 
amministrativi del Comune. I promotori del Comitato sarebbero l’Amministrazione com.le e i singoli 
presidenti di quartiere. Il Comune metterebbe annualmente a disposizione del Comitato le risorse 
economiche per la realizzazione di iniziative promosse dai Quartieri e delle collaborazioni con 
Associazioni, Gruppi sportivi, Scuole, Parrocchie, ecc…. Una volta costituito il comitato, al suo 
interno verranno ripartiti i fondi in dotazione a ciascun Quartiere, coi criteri attualmente vigenti: ogni 
presidente di quartiere disporrà della dotazione e rendiconterà le spese, dovrà essere tenuto una 
sorta di bilancio. Da parte del Collegio dei presidenti c’è un parere di massima positivo, ma si 
attende l’approvazione dei singoli quartieri.  



Dopo breve dibattito il Consiglio approva all’unanimità. 
(Segue lettera). 
 
SESTO PUNTO 
Il presidente presenta la versione aggiornata del regolamento che recepisce, quanto 
possibile, le osservazioni avanzate dai vari uffici comunali interessati e dai Quartieri. 
I principali aspetti di revisione hanno riguardato: 

1. Pareri. I Consigli non saranno più chiamati ad esprimere pareri nel senso 
amministrativo tecnico, non essendo questo più possibile in base alla vigente 
normativa, ma conserveranno ruolo e funzioni propositive (presentando valutazioni / 
suggerimenti, proposte) sui problemi connessi al territorio, alla popolazione ed ai 
servizi comunali (art. 31). 

2. Programmazione Urbanistica. I Consigli concorreranno alla definizione delle 
scelte di programmazione urbanistica  e delle regole che disciplinano le opere 
pubbliche e private e la programmazione e l’attuazione delle opere pubbliche (art. 
31 lettera b) 

3. Risorse per iniziative di Quartiere. Per la realizzazione delle iniziative promosse 
dai Quartieri si esaminerà, nel successivo punto all’ordine del giorno, la costituzione 
di un Comitato dei Quartieri che possa semplificare e snellire l’iter amministrativo. 

 
Il Consiglio dopo averne preso visione e discusso brevemente, approva all’unanimità la nuova 
versione del Regolamento. 
 
SETTIMO PUNTO 
Il presidente propone per le iniziative 2013, tenuto conto di quanto stabilito nel Collegio dei 
presidenti del 12 marzo scorso,  la seguente suddivisione: 
PROGRAMMA Euro 
Luglio nei parchi 1.500,00 
Commemorazione Caduti di tutte le guerre  400,00 
Commedia dialettale 300,00 
Progetti con le scuole materne e primarie del Quartiere 600,00 
Serata con i giovani 150,00 
Collaborazione con i centri estivi parrocchiali 450,00 
Sede di Quartiere (cancelleria, comunicazione) 554,00 
Festa degli hobbies 300,00 
Serate poeti dialettali 200,00 
Collaborazione iniziative Associazione “Penelope” 200,00 
Gita di Quartiere 1.000,00 
Cesena Comics – laboratori di fumetto 400,00 
Centro Infermieristico S. Martino in Fiume 1.500,00 
                                                                               TOTALE 7.554,00 
 
Il Consiglio approva. 
  
OTTAVO PUNTO 
Il BICIPLAN - “Piano generale della mobilità ciclabile” si propone di collegare i tratti mancanti della 
rete ciclabile esistente. Ai Quartieri viene richiesto di esprimere osservazioni sull’elaborato (già 
inviato via mail a tutti i consiglieri per presa visione prima della riunione). Il Piano rappresenta la 
situazione attuale dei tratti di piste ciclabili esistenti; indica le linee guida per i prossimi interventi 
rivolti a dare continuità ai percorsi ed a metterli in sicurezza. Per realizzare il progetto 
l’Amministrazione com.le pensa di partecipare ad un bando regionale per l’assegnazione di 
contributi a favore della mobilità ciclo-pedonale. 
In particolare sono state individuate, con la collaborazione di cittadini ed Associazioni, le priorità da 
attuare, che riguardano: 



− Tratto intersezione ponte del Risorgimento, via IV Novembre, via Battisti e piazzale 
Risorgimento· 

− Tratto di via Savio, da via Po a via Isonzo  
− Tratto da via Savio a via Bonci (via Isonzo, via Tagliamento, via Adige) 
− Tratto da via Bonci a via Cattolica (attraversamento via Farini e tratto in via Pesaro) 
− Tratto intersezione via Cavour, corso Sozzi, viale Carducci, viale Finali 
− Tratto di viale Bovio, da via Angeloni a rotonda Panatlhon 
− Tratto di viale Europa, da rotonda Panathlon a via Quasimodo 
− Tratti del quartiere Zuccherificio 
− Tratto di via Subborgo Comandini, da viale Bovio a sottopasso ferroviario 
− Tratto di via del Mare, da rotonda Stadio a rotonda San Pietro 
− Tratto di via del Mare, da via Lazio a sottopasso ferroviario 
− Tratto di via Puglie, intera estensione 
− Tratto di via Coppi, da via Nuvolari a via della Resistenza 

L'importo per realizzare tutte le opere ammonta a 750 mila euro e, se il progetto venisse accolto 
nella sua totalità, potrebbe contare su un contributo di 500 mila euro da parte della Regione. 
L'effettiva realizzazione del pacchetto dipende dalla quota effettiva di finanziamento regionale. 
 
Il Consiglio, dopo breve discussione, pur apprezzando il lavoro fatto dall’Amministrazione 
comunale, fa presente che è sempre in attesa del completamento 3° lotto di pista ciclabile per 
collegare le tre frazioni del Quartiere ed il completamento del collegamento di alcuni tratti tra 
Martorano e Cesena.  
(Segue lettera). 
 
NONO PUNTO 
Il presidente informa il Consiglio sull’avvio del progetto di riorganizzazione della raccolta dei rifiuti 
nelle zone rurali  del Comune di Cesena. I Quartieri interessati oltre al Ravennate sono: Rubicone, 
Al Mare, Cervese Nord, Cesuola.  Mentre nei Quartieri Valle Savio, Borello e Dismano verrà 
esteso il servizio “Porta a Porta” come nell’Oltre Savio.       
A partire dal 15 maggio personale incaricato di Hera distribuirà ai cittadini che risiedono in 
campagna un kit di eco borse e materiale informativo per agevolare la raccolta differenziata dei 
rifiuti. Le postazioni di cassonetti verranno progressivamente riorganizzate e ridistribuite in modo 
che in ogni isola ecologica sia possibile conferire separatamente carta, vetro, plastica e lattine oltre 
all’indifferenziato. Nelle zone rurali la raccolta stradale dell’organico sarà invece soppressa per 
evitare che i camion percorrano molti chilometri per raccogliere pochi kg. di materiale. Pertanto i 
rifiuti organici biodegradabili potranno/dovranno essere gestiti tramite il compostaggio domestico; 
questo è possibile tramite la collocazione in area privata di compostiera. Sarà possibile ritirare 
gratuitamente la compostiera presso le Stazioni Ecologiche Hera (via Spinelli solo da luglio) 
oppure presso la sede di Quartiere (al sabato dal 18 maggio al 30 giugno, dalle ore 10 alle ore 12), 
per tutte le utenze che hanno un terreno privato di dimensioni sufficienti. 
Il prossimo 13 maggio si terrà presso la sede di quartiere un’assemblea pubblica, alla presenza 
dell’ass. Montalti e tecnici di Hera e comunali, per illustrare il progetto alla cittadinanza. 
(Seguirà volantino). 
 
DECIMO PUNTO 
Al fine di valutare un possibile ampliamento del cimitero di Ronta il Consiglio di quartiere, su 
indicazioni del Servizio Edilizia cimiteriale, provvederà a raccogliere entro il mese di maggio i 
nominativi di coloro che sono interessati ad acquistare preventivamente loculi. Se verrà raggiunta 
una quota utile e sufficiente di richieste valutate dagli uffici competenti, gli interessati verranno poi 
contattati e convocati in Quartiere entro giugno per formalizzare la propria intenzione di partecipare 
al prefinanziamento di parte dell’opera sottoscrivendo il proprio impegno ad acquistare loculi. 
(Segue volantino). 
 
UNDICESIMO PUNTO 
L’incontro pubblico si terrà presso la sede di quartiere in collaborazione con Alliance Farmacie 
Comunali e nello specifico con la Farmacia di Martorano. 



Sì è provveduto, tramite alcuni consiglieri, alla distribuzione dei volantini nelle scuole e presso i 
luoghi pubblici del Quartiere per promuovere la serata. 
 
DODICESIMO PUNTO 
12.1 – Ricevimento cittadini al sabato mattina pres so la sede di Quartiere.   
Viene definito il calendario con i turni dei consiglieri: 

- 11 maggio Golinucci 
- 18 maggio Brunelli 
- 25 maggio Brunetti 
- 01 giugno Merloni 
- 08 giugno Pezzi 
- 15 giugno Marcuccio 
- 22 giugno Mazzoni 
- 29 giugno Berardi 

 
12.2 – Area verde via Allocatelli (San Martino in F iume): richiesta gioco. 
Come sollecitato da cittadini residenti nella frazione di San Martino in Fiume si chiede 
all’Amministrazione com.le di collocare un gioco nell’area verde di via Allocatelli (sono già  
presenti un’altalena e uno scivolo).    
(Segue lettera). 
 
12.3 – Sosta a disco orario in via Ravennate pressi  civici 2464-2466: parere. 
Con riferimento alla richiesta del sig. Drudi tesa ad ottenere l’istituzione di posti auto con disco 
orario davanti all’edicola in via Ravennate 2464/2466 – Martorano e vista la lettera di risposta del 
Responsabile del Servizio Mobilità, il Consiglio di quartiere esprime parere favorevole alla  
richiesta (fissando la sosta massima in 60 o 90 minuti).   
(Segue lettera). 
^^^^^^^^^ 
FP/mcp 
 
La seduta è tolta alle ore 24 circa. 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
Allegati:  // 
 
 
        IL PRESIDENTE VERBALIZZANTE 
          Fabio Pezzi 
           
   
  
          
    


